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La UAEM en la prensa: 

 
Protege el Estado los privilegios de una élite 
Académicos, investigadores y estudiantes criticaron al gobierno al señalar que “su prioridad ha sido el cuidado 
de las propiedades y la riqueza de las élites y no la defensa de la vida y la seguridad de las personas”, esto, 
en el marco del Foro Internacional Comunidad, Cultura y Paz, organizado por la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM). La académica Clara Jusidman, presidenta honoraria de la asociación civil 
Iniciativa Ciudadana y Desarrollo Social (Incide Social), expresó su preocupación por la desaparición de más 
de 300 líderes y activistas sociales en los últimos años en México, además de las muertes y amenazas a los 
defensores de los derechos humanos que muestran, dijo, "el alto grado de vulnerabilidad social en que nos 
encontramos, la ausencia del Estado y su responsabilidad en la protección de las personas". La también 
economista, dijo que no hay diálogo absoluto entre el gobierno y las organizaciones de derechos humanos, 
sociales, comunitarias e indígenas, “hay organizaciones que ofrecen alternativas a las situaciones de miedo 
por el crimen con innovación social, pero con una falta de redes y coordinación nacional”. Además, expresó 
que  las instituciones gubernamentales están blindadas de todo crítica que realizan los observatorios 
ciudadanos y sus resultados,  “porque a las autoridades no les importa debido a su nivel de cinismo lleno de 
impunidad". Miguel Álvarez Gándara, presidente de Servicios y Asesoría para la Paz (Serapaz), explicó que el 
régimen se ha encargado de mermar de conciencia y autonomía a las personas. Expresó que el Estado sólo 
tiene preocupación de crear  beneficiarios y gestores, elementos claves del régimen para la inmovilidad de la 
sociedad. Sin embargo, destacó que hoy somos más sensibles a la participación en los procesos 
organizativos y llamó a los presentes a tener una visón de conjunto en los temas fundamentales de la 
pobreza, la desigualdad y la violencia, y no sólo ver la coyunturas inmediatas. “Nos faltan respuestas para 
enfrentar desde la sociedad civil de un cambio verdadero y no sólo de coyuntura”, dijo. Mariflor Aguilar, 
coordinadora de la licenciatura en Desarrollo y Gestión Intercultural de la Facultad de Filosofía y Letras de la 
UNAM, dijo que la violencia es un sistema que funciona como una fábrica de exterminio, “que oculta las 
resistencias y condiciona el disfrute de los bienes de consumo para distraer la atención de la violencia 
sistemática o estructural”. 
El Regional del Sur, (Redacción), 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=61022:2014-11-14-12-42-
39&catid=42:local&Itemid=63. 
La Jornada Morelos, p.4, (Jaime Brito). 
 
Proponen ciudadanos huelga de pago de impuestos y boicot a televisoras 
Una huelga de pago de impuestos, ha sido la propuesta concreta de los últimos dos días del Foro 
Internacional Comunidad, Cultura y Paz, pero acompañada de la posibilidad de impulsar demandas concretas 
como el cambio de régimen en un Estado que enfrenta a los pueblos y comunidades del país. Y además, un 
boicot efectivo a Televisa y TV Azteca, es decir, jamás volver a ver esos canales de televisión, hacer una serie 
de acciones el próximo 22 de julio, que se pretende colocar como el día nacional contra la minería a tajo 
abierto, por lo tanto la convocatoria a una serie de acciones de protestas y bloqueo contra las mineras, así 
como el apoyo a una nueva ley minera desde los pueblos, fueron parte de las propuestas del foro. En tanto 
Javier Sicilia, en la clausura de las mesas, insistió en que en las próximas elecciones, las intermedias, “hay 
que darle la espalda a esas urnas, si votamos, estaremos convalidando el crimen (…) Porque los de arriba, 
están convirtiendo este país en un enorme rastro humano, en un enorme campo de concentración al aire 
libre”. 
La Jornada Morelos, p.4, (Jaime Brito). 
 
Envían mensaje directo a gobernador piden detener proyectos de mineras 
Juan Carlos Ruiz Guadalajara, investigador, académico y miembro del Frente Amplio Opositor a la Minera San 
Xavier, de San Luis Potosí, envió un mensaje al gobernador Graco Ramírez en la conclusión del Foro 
Internacional Comunidad, Cultura y Paz; envié una iniciativa de ley para que el Congreso prohíba la minería 
de tajo a cielo abierto en el territorio morelense. Al término 18 del Foro que se realizó a lo largo de toda esta 
semana en la UAEM, el filósofo e historiador, dijo que el martes pasado declaró que México está enfrentando 
una crisis de instituciones y del Estado de derecho, así que “si quiere abandonar el capital de las palabras 
huecas, mentirosas e incongruentes” le demandó “que detenga los intentos de las mineras canadienses por 
imponer proyectos de tajo a cielo abierto en Morelos, Principalmente que detenga de forma inmediata a la 
minera Álamos Gold, en Tetlama”. 
La Jornada Morelos, p.4, (Jaime Brito). 
 
Abre UAEM Movimiento por la Paz con Justicia y la Dignidad 
La voz de las víctimas, el dolor, la indignación social, la larga lucha y el camino de las tres Caravanas por la 
Paz que marcaron la geografía del territorio nacional, están contenidas en la muestra Movimiento por la Paz 
con Justicia y Dignidad. Tres años, bajo la consigna de convertirse en un llamado a la conciencia y a la 
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dignidad desde una pluralidad de voces, ante los sucesos que vive actualmente el país. Se trata de una 
exposición que mantiene su sensibilidad y su vigencia, frente a la memoria de los miles de personas 
asesinadas, desaparecidas o que permanecen en fosas comunes, así como también frente a los estudiantes 
desaparecidos de la Normal de Ayotzinapa, en Guerrero. El acto de inauguración, realizado el miércoles por la 
tarde en la Galería Víctor Manuel Contreras de la UAEM –ubicada en la Torre de Rectoría- el escritor Javier 
Sicilia, secretario de Extensión de la UAEM, recordó al Movimiento surgido precisamente en Cuernavaca hace 
tres años. 
La Jornada Morelos, p.14, (Jorge Sifuentes). 
 
Hacen caso a su corazón y rinden bonito homenaje 
En el marco del “Foro internacional comunidad, cultura y paz”, en la explanada de la Torre de Rectoría de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) , la Dirección de Difusión Cultural a través de la 
Secretaría de Extensión en colaboración con el colectivo “Haz caso a tu Corazón”,  realizaron una gran 
instalación conformada por  43 columnas de tubos cartón, las cuales simbolizaron a cada  uno de los 43 
normalistas del caso Ayotzinapa. Este bonito homenaje contó con la participación de alumnos y público en 
general, quienes  con el ánimo dispuesto recortaron, pintaron y pegaron 500 corazones sobre las columnas  
en las que quedó representado el amor, la unión, el respeto a la vida 
El Regional del Sur, (Karen Rangel), 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=61001:2014-11-14-12-27-
22&catid=41:sociales&Itemid=62. 
 
Con ausencia de diputados presentan en el Congreso el “Atlas de Seguridad y Violencia” 
Investigadores y autoridades de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) presentaron el Atlas 
de Seguridad y Violencia al Congreso del estado, sin la presencia de ningún diputado local. Pese a la crítica 
constante que algunos legisladores han hecho a las fallas del gobierno del estado en materia de seguridad 
pública y la preocupación por los altos índices delictivos, ayer, su ausencia fue notoria en la exposición de los 
resultados del “Atlas” que investigadores y la UAEM realizaron, con el principal fin de emprender políticas 
públicas encaminadas a mejorar la estrategia de seguridad. Los presentes hicieron notoria la ausencia de los 
legisladores y la urgencia de que se "tomen en serio" el problema de seguridad, mediante una revisión a lo 
que señala el “Atlas de Seguridad y Violencia”, en el que se enmarca el abandono de estrategias para inhibir 
delitos que van a la alza, como el secuestro y las extorsiones. "Es una lucha difícil pero necesaria la de 
entablar un diálogo entre academia y autoridades, siempre es árido en términos de la posibilidad de construir 
esos escenarios pero es el camino sobre el que hay que trabajar", manifestó Rodrigo Peña González, 
investigador del Colectivo de Análisis de Seguridad con Democracia (Casede). El investigador reiteró a los 
legisladores que la copia que se presentó ayer sobre el Atlas de Seguridad es con el objetivo de que se lleven 
a cabo acciones encaminadas a resolver el problema en la materia y recordó que también lo pueden consultar 
en la página de la UAEM. "Siempre nos pareció sugerente recuperar la idea del corredor seguro, desde el 
punto de vista interinstitucional entre autoridades de diferentes estados, compartir información, este sería un 
buen paso hacia adelante y desde otro punto de vista profundizar en investigaciones que vengan desde la 
academia o autoridades sobre las dinámicas en las carreteras en México, empezando primero por ésta", 
agregó. Respecto al Mando Único, dijo que esta estrategia podría dar mayores resultados si se corrigiera en el 
tema de la capacitación a policías, para evitar violaciones a los derechos humanos. 
La Unión de Morelos, (Ana Lilia Mata), 
http://www.launion.mx/noticias/sociedad/item/62641-con-ausencia-de-diputados-presentan-en-el-congreso-el-
%E2%80%9Catlas-de-seguridad-y-violencia%E2%80%9D.html. 
La Jornada Morelos, p.5, (Jaime Brito). 
 
En calma, votaciones de elección en FEUM 
Sin mayores incidentes, esta vez sí se llevó a cabo ayer la votación en la mayoría de las 23 unidades 
académicas de la Universidad del Estado para la elección de presidente de la Federación de Estudiantes 
Universitarios de Morelos (FEUM), proceso que fue suspendido el miércoles pasado luego de una serie de 
señalamiento entre aspirantes de recibir el respaldo de partidos y actores políticos. Luego de que el Consejo 
Electoral resolvió ayer retirar de la contienda al aspirante José María Gándara Alarcón, por habérsele 
comprobado ser miembro activo de una organización adherente al PRI, desde las ocho de la mañana se 
instalaron las urnas en la mayoría de las unidades académicas, con excepción de la facultad de sicología que 
había anticipado no participar en el proceso. Bajo un discreto dispositivo de seguridad ordenado por la rectoría 
a través del cuerpo interno de vigilantes que prestan sus servicios en las instalaciones de la UAEM, los 
estudiantes acudieron a depositar su voto en las urnas, de una contienda en la que participan Joshua Gómez 
Mendoza, Luis Miguel Huicochea Salgado e Israel Reyes Medina, todos de la Facultad de Derecho y Ciencias 
Sociales. Además de Roberto Carlos Partida Ramírez, de la Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería; 
Monserrat Careli Perfecto Jiménez, de la Escuela de Estudios Superiores de Jojutla; César Ramírez Báez, de 
la Facultad de Arquitectura; Miguel David Ramírez Fabián, de la Escuela de Nutrición; y Octavio Balladares 
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Díaz, de la Facultad de Contaduría, Administración e Informática. En algunas unidades académicas foráneas 
como las de Puente de Ixtla, Tlaltizapán y Tres Marías, las votaciones concluyeron pasado el medio día, luego 
de que sólo funcionan en turno matutino. Cabe destacar que el cierre de las votaciones se verificó en todas 
las unidades al filo de las ocho de la noche y sería en el Campus Norte donde se concentrarían las urnas para 
el conteo de votos, donde está instalado en sesión permanente el Colegio Electoral. 
El Regional del Sur, (Redacción), 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=61023:2014-11-14-12-43-
05&catid=42:local&Itemid=63. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 
http://www.launion.mx/noticias/politica/item/62647-transcurre-con-calma-elecci%C3%B3n-de-la-feum.html. 
 
Reyes Medina logra votación más alta en el proceso para renovar la FEUM   
Israel Reyes Medina, estudiante de la licenciatura en Derecho de la Facultad de Derecho y  Ciencias  
Sociales, es el virtual presidente de la Federación de Estudiante Universitarios de Morelos, al obtener la 
mayoría de votos en el proceso que se realizó este jueves en las unidades académicas de la máxima casa de 
estudios de Morelos Datos preliminares indican que Israel Reyes mantuvo una diferencia de 994 votos sobre 
su más cercano contendiente, Luis Miguel Huicochea, de la licenciatura en Seguridad Ciudadana. Al cierre de  
esta edición (23:30 horas) faltaba contabilizar los votos de la Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería pero 
ya no resultaban significativo toda vez que  las cifras marcan una diferencia considerable. Datos preliminares 
indican que Israel Reyes Median obtuvo 3 mil 544 votos; Luis Miguel Huicochea 2 mil 398 sufragios; 
Montserrat Perfecto mil 708votos; y César Ramírez mil 64 sufragios. A partir de hoy se abre el proceso de 
impugnación y se determinará fecha para la toma de protesta para que a partir del 22 de noviembre entre en 
funciones el nuevo representante de la FEUM. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 
http://www.launion.mx/noticias/politica/item/62648-reyes-medina-logra-la-votaci%C3%B3n-m%C3%A1s-alta-
en-el-proceso-para-renovar-la-feum.html. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3606425.htm. 
 
Primeros resultados en la votación para elegir presidente de la FEUM 
La Escuela de Estudios Superiores de Puente de Ixtla es la primera unidad académica que cerró votaciones 
para elegir presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM). Luego de cerrar el 
acta se trasladaron al campus Chamilpa para hacer entrega del material electoral y el acta respectiva. De un 
padrón de 56 alumnos, votaron 53. Israel Reyes obtuvo 45 votos; Monserrat Perfecto 7 votos y Roberto Carlos 
Partida un voto. Los otros candidatos no obtuvieron votos a su favor. Otra de las unidades académicas que 
cierra en estos momentos la votación es la Escuela de Teatro, Danza y Música: Los estudiantes favorecieron 
a Miguel David Ramírez con 30 sufragios; Luis Miguel Huicochea con 15 votos; César Ramírez 5 votos; Israel 
Reyes 4 ; Roberto Carlos Partida 2 y con 1 Monserrat Perfecto y Joshua Gómez. Hubo 13 votos nulos. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 
http://www.launion.mx/noticias/politica/item/62602-primeros-resultados-en-la-votaci%C3%B3n-para-elegir-
presidente-de-la-feum.html. 
 
Presentan una novela transmedia en la UAEM 
En Sala de Rectores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) , se llevó a cabo la 
presentación del libro “La flauta de acuario”, una novela transmedia de María Luisa Zorrilla,  la cual es la 
primera entrega de “Los elegidos”. En esta interesante obra el lector  se introducirá en distintos soportes 
mediáticos que se articulan para contar una historia que atraviesa muchos siglos en un viaje que combina 
aventura, fantasía, ficción histórica y suspenso. Es importante mencionar que el libro es transmedia porque 
tiene tres soportes mediáticos: la novela impresa, el Diario de Sara en línea y Dúo digital. No es que se cuente 
la misma historia en tres medios diferentes, sino que, por el contrario, cada medio contribuye a ampliar la 
explicación en todas sus posibilidades, a crear ese mundo mágico interrelacionando por medio de distintos 
soportes. El libro puede adquirirse en la Dirección General de Publicaciones de Investigación (DGPI), ubicada 
en el Mezzanine de la Torre de Rectoría de la UAEM 
El Regional del Sur, (Karen Rangel), 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=60958:presentan-una-novela-
transmedia-en-la-uaem&catid=41:sociales&Itemid=62. 
 

Estatal:  
 
Universitarios buscan aplicación de localización 
Bajo el auspicio de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex-Morelos), 100 jóvenes 
universitarios entraron en competencia por el desarrollo de una aplicación que ayude a localizar puntos de 

http://www.launion.mx/noticias/politica/item/62648-reyes-medina-logra-la-votaci%C3%B3n-m%C3%A1s-alta-en-el-proceso-para-renovar-la-feum.html
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=60958:presentan-una-novela-transmedia-en-la-uaem&catid=41:sociales&Itemid=62
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acceso libre a Internet, pero si utilizar este medio. El llamado Hackaton –una competencia a contrarreloj-, 
supervisado por especialistas de la Facultad de Ingeniería e Informática de la UNAM busca impulsar el 
potencial tecnológico entre los estudiantes morelenses y sentar las bases para la futura comercialización de 
los proyectos que ellos desarrollen. El Parque Ecológico “Acapantzingo” fue la sede del arranque de los 
trabajos –iniciados este jueves y que culminarán este viernes-. 
La Jornada Morelos, p.5, (Dulce Maya). 
 

Nacional: 

 
Asignan a normales rurales $400 millones adicionales 
La Cámara de Diputados acordó, entre las reasignaciones del Presupuesto de Egresos 2015, destinar 400 
millones de pesos adicionales a las escuelas normales rurales del país, y de este monto etiquetar 50 millones 
para la de Ayotzinapa. 
La Jornada, p.15, (Roberto Garduño y Enrique Méndez), 
La Crónica de Hoy, (Luciano Franco), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/868024.html 
Milenio, (Daniel Vinegas y Fernando Damían), http://www.milenio.com/politica/presupuesto_egresos_2015-
aprueban_presupuesto-presupuesto_para_2015_0_408559485.html 
 
Cinvestav egresa a mil 367 estudiantes de posgrado 
El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet Chemor, encabezó la entrega de 
reconocimientos a estudiantes del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav) del Instituto 
Politécnico Nacional (IPN), que concluyeron estudios de maestría y doctorado en diferentes especialidades. 
En una ceremonia en el patio principal de la SEP, el titular de la dependencia y el director general del 
Cinvestav, René Asomoza Palacio, entregaron diplomas a los mil 367 jóvenes egresados, 927 de ellos de 
distintas maestrías, y 440 de doctorado, de dos generaciones, 2012-2013 y 2013-2014. 
La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/867960.html 
 
Estudiante de la Uach extraviado en Jalisco 
Édgar Iván García Guerra, estudiante de séptimo semestre de ingeniería agroindustrial de la Universidad 
Autónoma Chapingo (Uach) que realizaba su estancia preprofesional en el municipio de Encarnación de Díaz, 
Jalisco, desapareció el 2 de octubre, denunciaron familiares y compañeros. Explicaron que Édgar llevaba tres 
meses de un total de seis en Jalisco, y prestaba sus servicios a una empresa para mejorar sus procesos de 
producción, como parte de un convenio entre la Uach y la Secretaría de Desarrollo Rural de Jalisco. 
La Jornada, p.38, (Javier Salinas). 
 
Difieren especialistas sobre que los normalistas hayan sido calcinados 
La posibilidad de que los cadáveres de más de 40 personas pudieran ser calcinados al aire libre en el 
basurero municipal de Cocula, Guerrero –como es la tesis de la Procuraduría General de la República (PGR) 
sobre el caso de los 43 normalistas de Ayotzinapa desaparecidos–, generó visiones contrapuestas entre 
especialistas forenses. Lorena Valencia Caballero, jefa de la Unidad de Investigación de la licenciatura en 
Ciencias Forenses de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), asegura que para realizar ese 
tipo de quema se requieren conocimientos mutidisciplinarios para conocer las condiciones ambientales, 
geológicas, físicas y químicas. Sin embargo, especialistas que forman parte de la Red Iberoamericana de 
Instituciones de Medicina Legal y Ciencias Forenses sostienen que estudios internacionales han establecido 
que una llanta quemada genera una temperatura de mil 600 grados centígrados, la misma que provoca que 
los huesos de una persona prácticamente se fusionen. Ante ello estimaron factible que el grupo criminal 
incinerara los cuerpos de más de 40 personas al mantener un hoguera con neumáticos y leña durante 14 
horas. 
La Jornada, p.3, (Emir Olivares y Gustavo Castillo). 
 
Logra Centro Conacyt producir 500 litros de bioetanol diarios 
A partir de los desechos generados en el procesamiento de cereales, investigadores del Centro de 
Investigación y Asistencia en Tecnología y Diseño del Estado de Jalisco (CIATEJ) han producido bioenergía 
en forma de etanol, y diseñaron una planta prototipo en la que generan 500 litros de bioetanol al día. Los 
desechos que emplean son derivados del procesamiento de maíz con alto contenido de almidones, parte de 
celulosa y hermicelulosa. Al respecto la doctora Lorena Amaya Delgado, del departamento de Biotecnología 
Industrial del CIATEJ, explica que se desarrolló un  proceso de hidrólisis de carbohidratos contenidos en los 
desechos de la industria alimenticia, y se establecieron las condiciones ideales de fermentación para producir 
bioetanol a nivel laboratorio y planta piloto en las instalaciones de este centro Conacyt. 
La Jornada Morelos, p.13, (Investigación y Desarrollo). 


